

4年ぶりに 復活！

青葉まつり



間、施設の中だけでのお楽しみ会だったため、青葉まつりをコロナ禍でどう復活させるか。ボランティアとして参加する学生や地域の皆さんと実行委員会をつくり、多くの意見を取り入れながら、知恵を絞った。招待する住民や来賓の数を少なくするとともに、集団になりやすい子どもたちの舞台発表も最低限に。また、ボランティアの皆さんには、抗原検査も行つた。



和哲也さんに登場いたた
き、大盛り上がり。多く
の卒園生も来場し、職員
たちと楽しく交流する姿
も見られた。卒園生にと
って施設はあるさとであ
ると実感し、退園後の相
談機能も求められている
と改めて感じた。生き生
きと活動する職員の姿も
見られ、青葉まつりを復
活させてよかつたと心か
ら思う。これからも、地
域とともにある開かれた
施設として、ウイズコロ
ナで青葉まつりを開催し
ていきたい。（阿尾）

（小宮）ほてに糧りうる。かでつた。団体人戦でも金メダル獲得結果に結びついてはなうの。かでつた。何度も



監督に就任し、初めての夏。これまで、練習では出来ていても、本番で力を発揮しきれず、共に悔しい思いをしてきた。今年は、普段の練習からプレッシャーをかけ、どんな状況でも思い切ったプレーができる自信を持つことを目標に、多くの方に協力を頂きながら準備をしてきた。昨年度の団体戦で悔しい経験をした部員と高校生を中心には、不利な状況でも、思

第25号

発行
社会福祉法人
中日新聞社会事業団
中日青葉学園
電話 0561(72)0134

100

ソフトホール部



◆ 夏の目的別活動

むことができ、ボールが上手く捕れるようになつたり、監督に褒められたり、チームメイトから応援されることで自信へと繋がる。

私はこれからも子どもたち一人ひとりが自信を持った人間になれるよう、ソフトボールを通じて、学んでもらい、育っていくたい。（園原）

グローブですらはめたことがない子も少なくない。私がソフト指導を行っていく際に一番大切にしていることは『ソフトボールを好きになつてもう』こと。人は好きなことに前向きに取り組

ボール指導を行つてき
た。施設で
ソフトボーリーを行は
とんどの子どもが初心者であり、

コロナ禍も2年半と長期化し、その間に実施する予定だった多くの行事が中止や規模縮小となりました。本来であれば、子ども達は、行事から数多くの経験をし、成長の糧としていたはずですが

しかしながら、実施直前に複数の児童が新型コロナウイルス感染症に罹患するなどしたことから延期。夏休みも終盤の8月下旬に、内容を大きく変更し、映画鑑賞、園庭での流しそうめん、花火、水遊びなどを楽しみました。流しそうめんでは、子どもは、小学校から竹を提供して貰い、竹

を活用して目的別活動を実施しました。

で、その機会が奪われ続けていることは残念でなりません。



二〇二一年に負けない子供たちも達の笑顔に、来年こそは、コロナ禍前の目的的活動を実施したいと考えています。(武弘)

カサゴ、キジハタなどの魚を捕まえ、翌日には夕食の唐揚げにするなど様々な体験につながりました。

に、素潜りや鉤釣り、魚釣りなどを体験。普段の食事では目にしない

ねがみ) 半島で実施する
ことができるま
た。子ども達は、職員と一
緒

を切つたり節を抜くなど
の準備から参加。慣れた
い作業に苦戦しながらも
笑顔で取り組むことができ
きました。

また両館合同の磯遊び
体験も日帰りとなりまし
たが、福井県の常神(つね
しの)さん

寺井学園長就任挨拶

7月から7
代目学園長に就任しました。

童養護施設「あのおは館」で勤務した後、平成29年4月から児童心理治療施設「わかば館」の施設長として勤めてきましたが、そ

に環境整備に入り、自分で整備していく文化を書き上げていきたい。これらのことを実行しながら、目配り・気配りの仕事もしていきたい。

子が多くの葉開設へ、今まで全く違うものでした。平成15年に現行の夏合宿でこよつて縦、

たちはそれを補つほど大きな愛情と理解をもつて、

中日青葉学園に入職して36年
目を迎えて、これほど長く勤める
とは思ってもみませんでした。
思ひ起つたばは入職前、北小学

ろそそぐ身を引こうと思つていいた
矢先に学園長の話が舞い込み、
戸惑いがあつたことは確かで
す。

り・心配りを大切にし、お互いがお互いを思いやりながら、それが育ち合えるものであります。施設を目指していきて、

在の複合施設となつた際、わかば館の配属となりました。児童養護施設で8年間の経験があつたものの、寮

子どもたち
と過ごして
います。

校で講師をしていました。中日新聞の片青葉学園を知り、中日新聞の片隅に出ていた募集要項を見て応募し、働き始めました。虚弱児施設時代は、9割を超える不登校児と生活を共にし、いろいろな体験を積み重ねていきました。平成15年10月には複合施設

もう少し頑張ろうと考え直し、やり残したことはないだろうかと考えたところ、次の3つの事を取り組んでみようと考えました。まず第一に、職員の援助技術の底上げに力を注ぐこと。挨拶と声掛けがきちんとできるようにし、人との距離の取

中日青葉学園は一つ！「あわば館」「わかば館」「三つ葉」がお互いに支えあって地域の拠点となり、誰もが気軽に集まるような、暖かくて楽しそうな「中日青葉学園」にしていきたいと思っています。

A portrait photograph of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

倉橋あおば館館長就任挨拶

的養護に対する気持ちを、挨拶に代えて紹介いたします。中日青葉学園にはご縁もあり、2000年から12年までケアワーカーとして勤めておりました。先輩職員、愛知県内の他施設の方々には、施設養護に勤める者の「気概」を教示いたしました。育てていただきました。

れ、その恩恵の元で私も子どもたちも育ってきたのだと痛感したのです。「家庭養護こそ世の光に」との思いに駆られて日本ファミリー協会の事務局長も勤めました。しかし、家庭養護ができる子どもへのサービス、社会貢献はミニマム。家庭養護の制度と比べ、「施設養護が戦後

設養護と家庭養護協働型の社会的養育を探求したいと考えております。家庭養護の実践を少しでも新しい養育の形として還元し、中日青葉学園に恩返しもしていくつもりです。子どもたちが夢や希望を持って未来に羽ばたける社会的養育を目指します。



三つ葉開設

中日青葉学園は、児童養育施設あおば館、児童心理療育施設わかば館と、異なる体系の複合施設です。そこで今年、分園型小規模グループケア施設「三つ葉」として、「さくらの家」、4月に里の子用の「ポプラの家」が加わりました。

応、医療施設との連携など、今までとは違った難しさがありました。また、時代の変化とともに入所する子どものケースも多様化し、複合施設の必要性や療育施設の大切さを身をもつて体験しました。

三つ葉は、これから児童福祉に必要とされている社会的養護を実現できる環境だと考えていました。様々な事情があるから施設で生活しなくてはいけない、というのは、子どもが望んだことではありません。それならば、子どもたちが本来

理解するのに必要な対話であり、三つ葉の中では職員と子どもたちは、ある種の家族。朝、子どもたちを起こし、手作りの温かいご飯を食べ、学校の支度をして送り出す。掃除や洗濯をして、子どもたちが帰ってきたら晩ご飯を食べ、他愛もない会話や学校での出来事を語らい、風呂に入って寝る。当たり前の日常を手にすることが難しかった子どもたちが、人が成長するのに必要な経験と知識を得ながら、いすれ巣立つて社会で活躍するための準備をする場所としての役割を担つ

A photograph of two young children, a boy and a girl, sitting in a dark room. The boy is on the left, wearing a blue t-shirt and yellow pants, looking towards the right. The girl is on the right, wearing a patterned dress, looking towards the left. They appear to be watching something off-camera.

A group of children are gathered around a wooden dining table, playing with a large, colorful, spiral-shaped toy made of yellow and blue plastic. The toy has a central vertical axis and several horizontal arms that form a spiral shape. The children are interacting with the toy and some bowls of food on the table. The setting appears to be a home kitchen or dining room.



る場所としての役割を担つてゐると考えます。

地域社会に溶け込んだ「三つ葉」として、まだ手探りですが、これからも子どもたちの笑顔を増やすお手伝いをしていきたいです。(早崎)